

RPI Asnois, Châtain, Genouillé et Surin

Conseil d'école du troisième trimestre
Séance du 29/06/2017

Le Conseil d'école se réunit le 29/06/17 à 18h à la mairie de Genouillé.

Étaient présents :

Mme Mémin, maire de Surin. et présidente du SIVOS,
M. Bouhier, maire de Genouillé
Mme Decelle, maire de Châtain
Mme Bouchet, Mme Lizot, Mme Gaudin ; parents d'élèves.
Mme Bourgoïn, parent élue et présidente de l'APE
Mme Lhéraud, Mme Peignaux; conseillères municipales.
Mme Duquerroir, DDEN
Mme Carolo, Mme Gavallet, Mme Minot, enseignantes du RPI.

Étaient excusés :

Mme Doux, Inspectrice de l'Éducation Nationale, remplaçante de Mme Castel actuellement en congés maternité.

Était absent : M. Néel

Présidente de la séance : Mme Gavallet

Secrétaire de séance : Mme Minot

L'ordre du jour a été abordé comme suit :

Point n°1 : Questions diverses (pas de questions proposées)

Lecture du compte-rendu du 2ème conseil d'école : validé à l'unanimité

Point n°2 : Bilan des projets 2016/2017

Projets éducatifs du RPI

- **L'escrime.**

Ce projet concernait les classes de Chatain et Genouillé pour la période 4, en mars et avril. Pendant 6 séances, les enfants ont pu découvrir les bases de l'escrime, le matériel, les règles du jeu grâce à l'intervention de Rémi Bruno, maître d'arme. Ils ont fait des matchs, ils ont arbitré. Lors de la dernière séance, ils ont découvert l'escrime artistique « comme dans les films ». Pour financer ce projet, les coopératives des deux classes ont réglé 300 euros chacune.

- Les Incorruptibles.

Après avoir lu tout au long de l'année la sélection de livres des Incorruptibles, chaque élève des trois classes a pu se rendre au bureau de vote de la commune avec sa carte d'électeur pour choisir son livre préféré. Ils ont pris leur rôle très au sérieux jusqu'au dépouillement.

Le projet sera reconduit l'année prochaine.

- **Le voyage à l'île d'Aix**

Il s'est déroulé les 14 et 15 juin. Le séjour s'est bien passé, les élèves étaient très contents. Les animations proposées par l'office de tourisme, le festival et les enseignantes ont été appréciées. La rencontre avec l'auteur Davide Cali fut un moment privilégié. A regretter, la nuit mouvementée avec quelques malades. Des soupçons ont été dirigés vers le repas du soir au centre. Une lettre de mécontentement a été adressée à l'association gérante du centre. Les soucis évoqués seront repris lors de leur conseil d'administration.

- La fête de fin d'année

Cette année, la fête a eu lieu le vendredi 23 juin 2017 à partir de 17h30 à l'école de Surin. Les écoles du R.P.I. avaient préparé une exposition pour raconter leur voyage. Les parents ont pu découvrir les photos et les vidéos prises à l'île d'Aix. Un intermède poétique a permis aux enfants de s'exprimer sur le thème de l'eau et de la mer. L'APE a organisé une kermesse et une buvette. La soirée s'est terminée autour d'un pique-nique convivial.

-Le pique-nique de fin d'année aura lieu à Surin, le vendredi 7 juillet. Les élèves de Châtain feront une randonnée jusqu'à l'école de Surin le matin. Les élèves de Genouillé les rejoindront avec le car de la communauté de commune pour le pique-nique à 12h. L'après-midi sera consacrée à des jeux collectifs, minis olympiades.

Projets des classes

L'école de Surin :

- Rencontres USEP "jeux du cirque" à Payroux le 10 avril et "découverte du milieu aquatique" à Civray le 18 mai.
- La semaine de la maternelle : Les parents ont été invités à l'école pour prendre un petit déjeuner fait par les enfants et participer à des jeux en classe. (mercredi 12 avril)

L'invitation aux parents sera réitérée l'an prochain à la fin de chaque période avec un petit déjeuner afin de créer du lien.

- Le 5 mai : organisation d'un marché aux plants qui a bien fonctionné.
- Projets littérature : Le projet Etamine Auteur et Lecteur a été mené à son terme avec de bons retours sur notre création.

- Ecole et Cinéma : Dernière projection le 24 mai avec "La petite fabrique du monde" (6 courts métrages)
- Le 31 mai : L'animateur "Compostage" du SIMER est venu afin d'observer le compost réalisé par l'école. Nous avons pu observé les petites bêtes l'habitant.

L'école de Châtain :

- Visite à la mare : Dans le cadre du projet transversal sur les 4 éléments tout au long de l'année, la classe s'est rendue dans le village de La Palicauderie le 15 mai afin d'y effectuer des observations et des analyses scientifiques.
- Rencontre E.P.S. : la troisième rencontre E.P.S. avec les classes de cycle 2 de Mauprévoir et d'Availles-Limouzine aura lieu le lundi 3 juillet à Availles-Limouzine où la classe effectuera une randonnée sur la journée. Cette sortie cloturera notre séquence randonnée avec la journée du 7 juillet.
- Réalisation de plantations par le biais du projet « Apprendre en jardinant » de l'OCCE. Les élèves ont également fleuri la commune.
- Le projet préhistoire réalisé par Mme Pereira est terminé. Le film créé par les élèves a été diffusé lors de la fête de l'école du 23 juin.

L'école de Genouillé :

- Le jeudi 11 mai, nous avons bénéficié d'une intervention sur l'électricité et les énergies par les Petits Débrouillards à Savigné. Les élèves ont réalisé des expériences dans le petit bus et sous la tente.
- Le mardi 16 mai, toute la classe s'est rendue au cinéma de Civray pour la troisième et dernière séance de Ecole et Cinéma. Nous avons visionné le film E.T. L'extraterrestre.
- Avec l'USEP, nous avons participé jeudi 8 juin au P'tit tour USEP. Les deux classes de CM1/CM2 de Civray sont venues nous chercher. Puis nous avons roulé à travers les champs et les forêts jusqu'à l'aire de loisirs de Charroux. Sur place nous avons pique-niqué et un animateur de l'USEP nous a proposé de repérer notre parcours sur la carte de la Vienne et un quiz sur le vélo et sur les jeux olympiques.
- Dans le cadre de la liaison école/collège, nous avons étudié plusieurs livres, dont un en anglais, sur le thème de l'autre et moi. Le vendredi 23 juin, toute la classe s'est rendue au collège de Charroux pour rencontrer les sixièmes et les élèves de Saint Romain. Le matin, tous les élèves ont débattu autour du petit prince. Puis les sixièmes ont fait visiter le collège. Ensuite des jeux de plateau ont permis d'échanger sur nos lectures en petits groupe. Les CM2 ont mangé au self. L'après-midi était consacré à la réalisation de e rencontre « cartes Pop-up sur le thème du Petit Prince en binome, un CM avec un sixième.
- Aujourd'hui, nous nous sommes rendus à Poitiers pour participer à l'URBAN SCHOOLS basket organisé sur la place de l'hotel de ville par l'USEP départemental qui prenait en charge les déplacements.

- Jeudi 6 juillet, nous retrouverons les classes de Champniers, Saint Romain et Civray pour notre dernière rencontre USEP. Au programme, orientation au plan d'eau de Saint Macoux.

Point n°3 : Présentation de l'avenant au projet d'école.

Les fiches actions ont été présentées en détail au conseil d'école.

Axe 1: L'oral au service de l'écrit

Du problème simple au problème complexe

Axe 2 : Gérer l'hétérogénéité des élèves par le plan de travail

Axe 3 Développer une culture commune et s'ouvrir aux autres.

Point n°4 : Préparation de la rentrée 2017/2018

L'équipe enseignante reste la même pour la rentrée prochaine.

- Surin : 1 TPS4 PS6 MS7 GS soit 1 élèves
- Châtain: 0 CP 6 CE15 CE2 soit 11 élèves
- Genouillé: 5 CM112 CM2 soit 17 élèves

Ce qui fait un total de 46 élèves.

Fournitures

Selon la circulaire 2013-083 du 29-5-2013, relative aux fournitures scolaires pour la rentrée 2013, «la liste des fournitures scolaires individuelles susceptibles d'être demandées aux familles est soumise au conseil d'école, après examen en conseil des maîtres ou en conseil des maîtres de cycle».

Les listes de fournitures de chaque école sont présentées et validées par le conseil d'école.

Rythmes scolaires

Madame l'inspectrice a rappelé, à notre réunion directeur de lundi 26 juin, que la seule possibilité pour changer les rythmes scolaires est une demande de dérogation. Le dossier de demande doit être validé par le DASEN. Ceux qui souhaitent ce changement pour la rentrée 2018 doivent la contacter le plus rapidement possible.

Après discussion entre les différents membres du conseil, il est décidé de maintenir l'emploi du temps scolaire actuel pour l'année prochaine.

Projets 2017-2018

Plusieurs projets sont en réflexion pour l'année prochaine.

- une journée culturelle à Poitiers pendant la première période. (musée, théâtre ou concert, patrimoine, patinoire, espace Mendès France...)
- un voyage de fin d'année de deux nuits minimum, sur le thème du voyage dans le temps.

Point n°4 : Travaux dans les écoles

L'école de Surin :

Réitération d'une demande d'étagères dans la réserve de l'école afin de désencombrer les salles de classe.

Demande du temps de personnel communal pour les travaux de nettoyage d'été.

L'école de Châtain :

-Demande de l'enseignante à ce que l'employé communal entretienne le contenu du compost en le mélangeant très régulièrement et en y apportant des déchets organiques quand c'est nécessaire en accord avec l'engagement tripartite signé avec le SIMER.

-Demande de déplacement d'une étagère et suppression de 2 porte-manteaux (mercredi après-midi) ; aide de l'employé communal la première semaine des vacances pour déplacer les meubles de la classe (1h environ).

-Demande de peinture des 2 tableaux avec de la peinture spécialisée pendant les vacances.

-Demande d'achat d'une multiprise et d'un câble pour écran d'ordinateur (sorties mâles - mâles).

Questionnement sur la vente prévue des tables en bois stockées à l'école.

L'école de Genouillé :

Le revêtement du sol de la cantine a été changé.

L'enseignante demande que le grillage de la cour soit refixé aux poteaux.

Point n°5 : Questions diverses

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19 h 40